

## **HOGAR MUNICIPAL DEL JUBILADO Y PENSIONISTA Bidebieta La Paz (San Sebastián)**

Ya han pasado 11 años desde aquel 15 de febrero de 1976 en que un grupo de jubilados y pensionistas, muchos de ellos de distinta procedencia pero afincados en el barrio donostiarra de Bidebieta -La Paz, animados por el deseo común de unirse para luchar y conseguir unas mejores condiciones de supervivencia y de atención hacia sus problemas económicos, asistenciales y de naturaleza diversa, celebraron una reunión en el Salón de Juntas de la sucursal de la Caja de Ahorros Provincial de Guipúzcoa en dicho barrio.

Desde el primer momento, la Asociación de Vecinos prestó una colaboración de asesoramiento y ayuda inapreciable, impulsada por su presidente, don Roberto Germán Garmendia.

La primera Junta Directiva fue la siguiente:

Presidente, don Pedro Crespo Parga; Vicepresidente, don Gerardo Gatón Martín; Secretario, don Pedro Ulacia Pérez y Tesorero, don José Domenech Climent, no existiendo documentación sobre los vocales.

Su primera sede fue un pequeño local en alquiler en la calle Serafio Múgica. Desde el principio se hizo insuficiente, pues apenas se disponía de espacio para colocar tres o cuatro mesas.

La enumeración de las dificultades y problemas que se tuvo que

afrontar a lo largo del tiempo sería suficiente para acabar con los ánimos del más valiente, pero, con ilusión y constancia, todos unidos, se pudo ir superando cuantas trabas aparecían en el camino.

En estas circunstancias aparecieron compañeros colaboradores como don Antolín Baraja, don Regino García, don Antonio Felipe, don José Faceda, don Manuel Millán, don Mateo Martín, don Félix Frutos, etc.

Hubo otros muchos de los que no constan su nombre, pero cuyo esfuerzo se sumó al de los demás, creando con ello la base sólida para la consecución del objetivo propuesto.

Fueron cuatro años los que se tuvo que luchar contra las dificultades, siendo la principal la consecución de un Hogar suficiente y digno.

En este espacio de tiempo se sucedieron varias Juntas Directivas siendo el objetivo fundamental de su actividad el conseguir un nuevo local.

Con fecha 15 de enero de 1980 fue constituida nueva Junta Directiva integrada por:

Presidente, don Jesús Villasante Otegui; Vicepresidente, don Pedro Miguel Prieto; Secretario, don José Cousillas; Tesorero, don Angel Colina Pérez; Vocales: don Martín Vicente Carriagal, don Cecilio Jáuregui García, don Manuel Raíces y don Eustaquio Iralegui Lacuona.

Por fin, la Junta Directiva formada por don Pablo Alonso García, como Presidente; don Pedro Miguel Prieto, como Vicepresidente; don José Pérez Reinaldo, como Secretario; don Segundo Merino García, como Vicesecretario; don Segundo Morales Martínez, como Tesorero; don Manuel Soto Costa, como Vicetesorero, y don José Irijoa, dña. Julia Serrano, dña. Dolores Ezquerro y don José M. Campo, conoció el honor y la satisfacción de conducir a buen puerto la nave del Hogar.

Merece especial mención la labor del entonces presidente don Pablo Alonso García, que trabajó sin descanso y con verdadero ímpetu hasta salirse con la suya y conseguir que el Ayuntamiento donostiarra levantara la nueva planta del actual Hogar Municipal.

A todo esto, debe añadirse el carácter de luchador de don Pablo Alonso García. Quedó patente en las innumerables ocasiones que se celebraron entrevistas en las oficinas de la Asociación Guipuzcoana. Tenía fuerte personalidad y en sus contactos y diálogos con personas de alta relevancia oficial siempre exponía claramente y sin protocolos su criterio sobre las deficiencias que se producían, denunciando las

promesas incumplidas.

Efectivamente, el Hogar Municipal de Bidebieta-La Paz va unido al nombre de don Pablo Alonso, por lo que se sugiere la colocación de una placa en recuerdo al esfuerzo de este compañero.

Era tanta y tan vital la necesidad que se tenía de mayor espacio que, sin esperar a la inauguración oficial y para no tener que seguir pagando el alquiler por el local antiguo, se trasladaron los enseres y utensilios al nuevo Hogar comenzando a distribuir el espacio e instalar los distintos servicios de oficina, bar, sala de reuniones, etc.

Mientras tanto, una vez cumplida su misión, don Pablo Alonso dejó paso a una nueva Directiva, no sin antes haber procedido a la inauguración del nuevo local, el 7 de mayo de 1983.

Honraron el acto con su presencia el Lehendakari, don Carlos Garaikoetxea; el alcalde de San Sebastián, don Jesús M.<sup>º</sup> Alkain, y los corporativos don Eduardo Cuesta, don Markel Izaguirre y doña Carmen Pérez.

Se ofreció un lunch a las autoridades e invitados y, por la tarde, se celebró un baile.

Volviendo al punto en el que el Presidente, don Pablo Alonso, dejó paso a la nueva Directiva, debe decirse que ésta se constituyó como sigue:

Presidente, don Miguel Salinas; Vicepresidente, don José Facenda Ripado; Secretario, don Alfonso Emperador de Corpas; Vicesecretario, don Teodoro Benavente Pérez; Tesorero, don Clarencio Martínez Olmeda; Vicetesorero, don José M. Galarraga; Vocales, don Félix Izquierdo Goñi, don Eugenio Rodríguez Santos, dña. Micaela Iribarren Arnaiza, dña. Elvira Solana San Martín, don Julián Herrero Sánchez y don Miguel Suviza Josefatz.

Desde aquellos primeros y lejanos años de la inauguración ha pasado de todo: alegrías y sinsabores, más de lo segundo que de lo primero, pero el ánimo es de contento y satisfacción por haber cumplido el deber autoimpuesto.

El número de socios a 31 de diciembre de 1986 era de 563.

El Hogar, municipalizado, está sufragado por el Ayuntamiento de San Sebastián en cuanto se refiere a gastos de luz, agua, teléfono, etc.

Se dispone de A.T.S. (servicio concertado con el Ayuntamiento), peluquería de señoras y caballeros, servicio de bar-comedor, biblioteca, etc. Se dan clases de labores artesanales y se proyectan películas

a cargo de los servicios culturales de las Cajas de Ahorros, Cruz Roja y D.Y.A. Con regular frecuencia se programan charlas-coloquios culturales, recreativas y preventivas sobre enfermedades de la Tercera Edad.

También se organizan clases de gimnasia de mantenimiento, con su correspondiente monitor.

Por último, indicar que tienen lugar un mínimo de tres excursiones al año, con costos mínimos, gracias a la ayuda que se recibe del Ayuntamiento.

La Junta Directiva, al redactar las presentes líneas, está formada por:

Presidente, dña. Dolores Ezquerro Moreno, Vicepresidente, don Rafael Santos Martínez; Tesorero, don Clarencio Martínez Olmeda; Secretario, don Alfonso Emperador de Corpas; Vocales: don Joaquín Moreno Marín, don Justo Sánchez Avila, dña. Carmen Suvisa Josefát y dña. Carmen Martínez Rodríguez.